

ABSTRAK

Andri Lupias Satedy, "*Kritik terhadap Hadits Fadhâ'il al-Syâm dalam Hubungannya dengan Dinamika Konflik Palestina-Israel*"

Penelitian ini mengkaji secara kritis hadits-hadits *Fadhâ'il al-Syâm* (keutamaan wilayah Syam) dan relevansinya dengan dinamika konflik Palestina-Israel. Konflik berkepanjangan selama lebih dari delapan dekade ini berakar pada kompleksitas geopolitik, teritorial, religius, dan identitas, dengan jumlah korban mencapai puluhan ribu jiwa, jutaan pengungsi, serta kerusakan infrastruktur masif. Bagi masyarakat Muslim, kompleksitas konflik ini tidak terpisahkan dari dimensi religius yang mendalam, terkait signifikansi historis-spiritual wilayah Syam yang mencakup Palestina modern.

Melalui metodologi *takhrij* dan *dirasah al-asanid* yang dioperasionalkan dalam kerangka berlapis *Naqd al-Hadîts – Fiqh al-Hadîts – Tathbîq al-Hadîts*, penelitian ini ditopang empat fondasi klasik (Ibn Hajar al-'Asqalânî, *maqâshid al-Syâthibî*, *fiqh al-nash wa fiqh al-wâqi'* Ibn al-Qayyim, dan tiga syarat al-Mu'allimî), diperkuat delapan prinsip *fahm al-hadîts* al-Qaradhâwî serta mekanisme hermeneutis *Double Movement* Fazlur Rahman.

Penelitian ini bertujuan: (1) mengevaluasi kualitas sanad dan matan hadits *Fadhâ'il al-Syâm*; (2) menganalisis perkembangan pemahaman (*fiqh al-hadîts*) dalam tradisi syarah klasik hingga kontemporer; (3) merumuskan implementasi hadits-hadits dalam dinamika pergerakan perjuangan rakyat Palestina melalui *Teori Tathbîq al-Hadîts* sebagai *novelty pertama*; serta (4) merumuskan kontribusi hadits *Fadhâ'il al-Syâm* bagi resolusi konflik Palestina-Israel berbasis nilai profetik melalui *al-Taujihât al-Nabawiyyah* sebagai *novelty kedua*.

Penelitian menelaah *empat puluh hadits Fadhâ'il al-Syâm* — meliputi *dua puluh hadits shahih* yang dianalisis secara komprehensif beserta penerapan kontekstualnya, serta *dua puluh hadits dha'if* yang dikaji sanadnya melalui pendekatan *al-jarh wa al-ta'dîl* sebagai tanggung jawab akademik kritik hadits yang utuh. Kedua puluh hadits shahih terbukti tersebar pada Kutub al-Sittah dan kitab-kitab hadits lain dari lima belas kitab yang menjadi sumber primer penelitian ini, terbagi dalam empat klaster: (1) hadits fondasi Bait al-Maqdis sebagai kiblat pertama dan tempat *isrâ'*; (2) jaminan perlindungan ilahi atas Syam termasuk hadits *Tâ'ûn*; (3) dimensi eskatologis termasuk hadits *Dajjâl*; serta (4) keteguhan *al-thâ'ifah al-manshûrah*. *Teori Tathbîq al-Hadîts* yang dikembangkan terbukti dapat dioperasionalkan untuk menerjemahkan kandungan keutamaan Syam menjadi orientasi praksis perjuangan rakyat Palestina. Dirumuskan pula *enam al-Taujihât al-Nabawiyyah* — meliputi nilai keteguhan, keadilan, kebebasan beragama, persatuan, kesabaran strategis, serta proyek peradaban — sebagai kerangka resolusi konflik berbasis nilai profetik dan sumbangan religius bagi diskursus *religious peacebuilding* kontemporer.

ABSTRACT

Andri Lupias Satedy, "A Critical Study of the Hadiths of *Fadhâ'il al-Shâm* in Relation to the Dynamics of the Palestinian–Israeli Conflict"

This study critically examines the hadiths of *Fadhâ'il al-Shâm* (the merits of the Levant region) and their relevance to the dynamics of the Palestinian–Israeli conflict. This protracted conflict, spanning more than eight decades, is rooted in the complexity of geopolitical, territorial, religious, and identity dimensions, with tens of thousands of casualties, millions of refugees, and massive infrastructural damage. For the Muslim community, the complexity of this conflict is inseparable from a profound religious dimension related to the historical-spiritual significance of the Levant region that encompasses modern-day Palestine.

Employing the methodology of *takhrij* and *dirâsah al-asânid* operationalized within the layered theoretical framework of *Naqd al-Hadîth – Fiqh al-Hadîth – Tathbîq al-Hadîth*, this study is supported by four classical foundations (Ibn Hajar al-'Asqalânî, the *maqâshid* of al-Syâthibî, the integration of *fiqh al-nash wa fiqh al-wâqi'* of Ibn al-Qayyim, and the three operational requirements of al-Mu'allimî), reinforced by the eight principles of *fahm al-hadîth* by al-Qaradhâwî and the hermeneutical mechanism of *Double Movement* by Fazlur Rahman.

This study aims to: (1) evaluate the quality of the *sanad* and *matn* of the *Fadhâ'il al-Shâm* hadiths; (2) analyze the development of understanding (*fiqh al-hadîth*) of these hadiths in the classical and contemporary commentaries; (3) formulate the implementation of these hadiths in the dynamics of the Palestinian liberation movement through the *Theory of Tathbîq al-Hadîth* developed as the *first novelty*; and (4) formulate the contribution of *Fadhâ'il al-Shâm* hadiths to the resolution of the Palestinian–Israeli conflict based on prophetic values through *al-Taujihât al-Nabawiyyah* as the *second novelty*.

This study examines *forty hadiths of Fadhâ'il al-Shâm* — comprising *twenty authentic (sahih) hadiths* analyzed with their contextual applications, and *twenty weak (da'if) hadiths* whose chains of transmission are examined through the *al-jarh wa al-ta'dîl* approach as an academic responsibility for complete hadith criticism. The twenty authentic hadiths are documented in the Kutub al-Sittah and other hadith collections among the fifteen books that constitute the primary sources of this study, classified into four clusters: (1) foundational hadiths on Bait al-Maqdis as the first *qiblah* and the site of *isrâ'*; (2) divine guarantees of protection over the Levant including the hadith on *Tâ'ûn*; (3) eschatological dimensions including the hadith on *Dajjâl*; and (4) the steadfastness of *al-thâ'ifah al-manshûrah*. The *Theory of Tathbîq al-Hadîth* developed in this study is proven systematically operable for translating the merits of the Levant into practical orientations for the Palestinian liberation struggle. The study also formulates *six al-Taujihât al-Nabawiyyah* — encompassing the values of steadfastness, justice, religious freedom, unity, strategic patience, and the civilizational project — as a framework for conflict resolution based on prophetic values and a religious contribution to the contemporary discourse of *religious peacebuilding*.

مُلَخَّصٌ

أندري لوفياس ساتيدي، «نقد أحاديث فضائل الشام وعلاقتها بدِيناميات الصراع الفلسطيني-

الإسرائيلي»

تتناول هذه الدراسة بالنقد أحاديث فضائل الشام وعلاقتها بدِيناميات الصراع الفلسطيني-الإسرائيلي. هذا الصراع المستطيل الذي يمتد لأكثر من ثمانية عقود، تتجذر أسسه في تعقيدات جيوبوليتيكية وإقليمية ودينية وهوياتية، مع ضحايا تصل إلى عشرات الآلاف من الأزواج، وملايين اللاجئين، ودمارٍ تحتي هائل. وبالنسبة للمجتمع المسلم، فإن تعقيد هذا الصراع لا ينفصل عن البعد الديني العميق المتصل بالأهمية التاريخية-الروحانية لمنطقة الشام التي تشمل فلسطين الحديثة.

تعتمد هذه الدراسة منهج التحريج ودراسة الأسانيد، وتتموضع ضمن الإطار النظري ثلاثي الطبقات: نقد الحديث - فقه الحديث - تطبيق الحديث، مدعومة بأربعة أسس كلاسيكية (ابن حجر العسقلاني، ومقاصد الشاطبي، ودمج فقه النص وفقه الواقع لابن القيم، والشروط الإجرائية الثلاثة للمعلمي)، ومع ثمانية مبادئ القرصاوي، وآلية الحركة المزدوجة لفضل الرحمن.

تهدف الدراسة إلى: (١) تفويم جودة السند والمثن لأحاديث فضائل الشام؛ (٢) تحليل تطوّر فهمها (فقه الحديث) في ثراث الشروح الكلاسيكية والمعاصرة؛ (٣) صياغة تطبيق هذه الأحاديث في دِيناميات نضال الشعب الفلسطيني من خلال نظرية تطبيق الحديث بوصفها الإسهام الأول؛ (٤) صياغة مساهمة أحاديث فضائل الشام في حل الصراع الفلسطيني-الإسرائيلي على أسس القيم النبوية من خلال التوجيهات النبوية بوصفها الإسهام الثاني.

تدرس هذه الأطروحة أربعين حديثاً من أحاديث فضائل الشام، تشمل عشرين حديثاً صحيحاً تم تحليلها مع تطبيقاتها السياقية، وعشرين حديثاً ضعيفاً درست أسانيداً من خلال منهج الجرح والتعديل تحقيقاً للمسؤولية الأكاديمية للنقد الكامل. والأحاديث الصحيحة العشرون مؤثقة في الكتب الستة وغيرها من كتب الحديث ضمن خمسة عشر كتاباً هي المصادر الأولية لهذا البحث، وهي مصنفة في أربع مجموعات: (١) أحاديث تأسيسية حول بيت المقدس؛ (٢) الحفظ الإلهي للشام وحديث الطاعون؛ (٣) الأبعاد الأخروية وحديث الدجال؛ (٤) ثبات الطائفة المنصورة. وقد ثبت أن نظرية تطبيق الحديث المطورة في هذه الأطروحة قابلة للتفعيل المنهجي لترجمة فضائل الشام إلى توجيهات عملية لنضال الشعب الفلسطيني. كما تمت صياغة ست توجيهات نبوية تتضمن قيم الثبات والعدل والحرية الدينية والوحدة والصبر والمشروع الحضاري، بوصفها إطاراً لحل الصراع وإسهاماً في بناء السلام الديني.